

銀

賞

『窓ぎわの友達』

『窓ガラスの友達』

京都府 同志社女子高等学校三年 柿沼希実

心がぞわぞわする。こんなにも人の頭の中をのぞきたいと思ったことがあつただろうか。いや、ない！
ぼくは翔太。三ツ橋小学校の三年生。母ちゃんや父ちゃん、親友の豪や広志をはじめとしたたくさんの人と樂
しい毎日を過ごしている。

しかし、そんなぼくにはとても大きななやみがあるのだ。

「おはよー。」

教室のドアを力任せに開け、バーンー。と大きな音を立てたドアにクラスマイルは驚きの声を上げた後、「翔
太、おはようー！」とぼくに笑顔を向ける。

晴れやかな気持ちで席についてランドセルをテキトーに床に放ると、となりでしんけんに本を読んでいるユウ
が目に入った。

「ユウー。おはよー。」

ぼくは元気よくあいさつをした。

「……」

しかし、ユウはいつもチラッと見やつただけで、またすぐに本の世界へ帰ってしまった。

(今日もあいさつなしかあ……。)

やつやまでの晴れやかな気持ががたちまちしみんでこく。

ユウはすゞしく静かな子だ。ところかしゃべつてくるといふを見た。じがなこのでほくのあこやつに応えないので当然のことだ。初めて氣にならなかつたが、彼と席がとなりになつて一週間も経つとやすがに不思議に思つのだ。

「へー……やつぱり嫌われてゐるのか……。でも何かしたわけでもないしなあ……。

「いへして彼はほくのなやみのたねとなつたのである。

一時間田のチャイムが鳴る。ほくのクラスは算数だ。おせじにもできがうことは間へなかつたが、体育以外はまことに、すいみんの時間だ。

「今日せー」の前のテストを返すぞー」

「げつ、まゆうだ!? 思わず顔がひきつり、せなかに冷や汗がつた。じつやうまゆうのせほくだけではないようで、豪も同じような顔をしていた。

すっかり忘れていたが、三日前にほくはテストを受けた。一応前田にぐんきょうはした。五分だけだけ。しかし、豪は三分と言つてはいたから最下位たぶんではない。……多分。

そんなことを考えてこるうちに先生が僕を呼んだ。

「翔太ー」

「ああ、かみやまー。じつかほくに三十枚をー。あわよげほく豪よつこくをへだやー。

(二十八点……。)

おしご。あと一帳あれほくへの中では田舎いなかだったのにー。まあおしごとは間つても、まあがうなぐちやんこ

怒られる点数だ。やけ、もうしようか……。

「おい、翔太！ なん点だつた？」

必死に言いわけを考えていると、豪が血相を変えて「うつむいて」来た。「一十八点、と答えると彼はこの世の終わりのような顔になつた。

「豪は何点なんだ？」

「十九……」

よし。最下位ではない。やつた！ これは言いわけに使えるぞ。

「一分の差がでたな。はつははつ」

「ぼくが調子にのつていて、後ろにいた広志から」「一十八点も十九点も同じだよ、一人ともちゃんと勉強しなよ」と冷静な一言が飛んできてげきしんした。

二人仲良く両テストが決まったところで、ようやく席に着く。なんとなくとなりを見ると、ユウは百点のテストを「ハズセル」としまつていた。くえ、百点か、なるほど……。

「くつ？」「百点？」

両テストのぼくは驚きのあまり唇わずかの声がもれてしまつたらしい。しまつた！ と思つたけどもうおそい。ギヨツとしたような顔で「いかいを見つめるおとなりさんになんと言いわけすればいいのか思いつかばなかつた。あせつたぼくの口から言葉が飛び出す。

「ぼく」「ひな！」「百点つて！ 天才じゃん！」

ヤバイ。ぼくは点数をぬすみ見てしまつたことをあやまるべきだつたのに。出だしから失敗してしまい、

本日一慶田の冷たい汗が流れる。

たいへんことになつた。相手はおはよつのあいさつさえ返してくれないなぞの天才だ。どんなことを言わねのだらけ、はたまた無視やれんだらうかとぼくは身構えた。しかし、ユウは耳をすまざなければ聞こえないような声で「」と叫んだ。

「えつと……ありがと……」

案外ふつうの言葉が返つてきでぼくはびっくりした。それと同時に、ユウとの初めての会話がうれしくてぼくは続けた。

「やつぱりぐんきょううつぱいしないと田舎じゃないよな？」

「あ、えつと……人によると……思ひ。ぼくはじゅくに行つてねから……」

「じゅくか……。なるほどなあ……」

ほのぼのとした会話はしおりく続いたが、先生の声によつて打ち切られた。しかし、ユウと初めて話せたことがうれしかつたので、ぼくはめずらしくおじめに授業を受けたのだった。

「母ちやん、ただいまーー！」

おかげでなさい、と母ちやんがリビングから顔を出す。そのままツビハグでおやつを食べようとしたが、続く母ちやんの一言で計画が消えた。「」といふ。

「なにか母ちやんにわたすものない？　お手紙とかテストとか」

しまつた！　ユウとの初会話がうれしくて言いわけを考えのをすつかり忘れていた。ぼくはとつさに「」まかせうとしたが、母ちやんには見ぬかれてしまつたらしく。

「翔太、正直に出しなやがる」

じりやのせくはおやつにありつけないようだつた。

結果として、一十八点のテストは母ちゃんをとても怒らせた。いつも父ちゃんが助けてくれるのだが、それも今回は通じなかつた。

ぼくはテストで六十点を取るまでゲーム禁止になつてしまつた。

おかじむぼくを見かねた父ちゃんは「男は禁止されるとやりたくなれるよなー」となぐやめにならないなぐやめをくれたのだつた。

翌日。ぼくは相撲わざの顔をしていりなりしい。豪と広志がそろそろびつつかるぼくには。

「ハア～……」

だめだ。口を開くとため息しか出でこない。

「元氣出せつて。次のテストで六十点とれば遊びせうだいなんだろ?」

「そうだよ、少しの間まじめにぐんきよつしたのこいだけじやないか」

「それがキツいんだつて……」

ぐつにがまんするのはいい。でも好きじゃないことをがんばるのがいやなんだ!

完全にいじけているぼくを無視してチャイムが鳴つて一人は席に戻つていつた。となりからひかえめな視線を感じたが、今のぼくにはそれに反応できる余裕はなかつた。

人は氣がのらないと好きなことやえやる氣が起きない。からいなじしないなおやうだ。そう自分に言いわけをして一時間田、一時間田はねた。そして三時間田の算数。しかし、三時間田にもなるとあれだけいじけていた

気持ちも落ち着いてきた。

(「じけてもゲームはできないもんな……。）

よし。まじめに殴けるぞ！ そう決意して先生から配られたパソコンと回数印が。
うへへへん！ やっぱりわかんない！

割り算ってなんだ。そもそもじつやつて解けばいいのだらうか。

「」のまま考えていてもダメだ。あからめて答えをうつしてあとで消されやう。やつ思つた時の時ユウから声がかけられた。

「あの……もしかして解き方が分からぬの？」

「えへ、あ、うん。やっぱり分かんなくて困つてゐるんだ。次のテストがんばらないとだめなんだけど」「たしか、六十点となるまでゲーム禁止……だつたよね。えつと、それなら次のテストでとれると頃……」「えつマジド？！」

思わず言葉をとめてしまつた。ユウはびっくりして小さく「エラ……」とかたをゆらせた。でもまくはかまわずつづけた。

「たのむー。しつでもいいから次のテストまではくに算数おしえてーーー！」

昨日まで話しかけても何も返事がなかつた相手に算数を教えてもらひつて、「」と過去のぼくが知つたらうじんな反応をするだらうか。

「えつと……おずどじが分からぬの？」

「全部だー」

「ゼッ…全部!?

「うん！ やつぱり分かんねーや！
むねをはつて答えるといつこてきた古志に、
「自信満々に答えた所じゃないでしょ」

と謂われてゐる。ちなみに豪もなぜか一緒におしえてもらうことになつた。じきいへアントに田を落とし、なにかを考えていたユウが顔をあげた。

「おうー、なんだよ、なんでも答えるぜー。」
「あの少し聞きはくいんだけ……」

申し訳なやうなユウとは反対にキラキラした笑顔の豪が言った。

「一人とも、九九は全部言える……？」

「九九つてなに?」

どうやらぼくらは本当にきそから分かつていなかつたらしい。あの後からテストまで、ユウだけではなく、広志までぼくらに教え始めたから。

テストが返された翌日、ぼくは改めてユウにお礼を言つた。

「この前はほんつとうに、ありがとな！」
母ちゃん見せたらびっくりします『見てカンニングまでうたがわれた』

「そつかー、それはよかつたねー！ でも次もちゃんとやらないだめだよ」

「うつ……。分かってるつて……」

ユウは「」のぐんきょうの会を通して、ほくろに教してはよくしゃべるようになった。でも、友だち、というにはなにかちがう。うすいカーテンがぼくらを仕切つているような……そんな感じ。

まあそれはさておき。

「なあ、ユウ、なんかしてほしー」ととかある?」

「えつ……急にさうしたの?」

「ずっとおしえてくれてたから。なんかしたいなって思つて。やりたいこととかない?」

「ああ……。と小ちいづぶやこいつもいた彼は「」の前ほくと豪に九九を全部言えるのかを聞いた時よりも言いついでにしていた。

「お、これはなんかあるな!? やつ思つたぼくはもうひと押しがしてみた。

「書つてみなきや分かんないだべー、書つてみー!」

「えつと……実は、夜の光川丘に星を見に行きたいんだ」

「おおー、あそこか！ 行く?」

光川丘はこの地域のはずれにある小さな丘だ。丘のてっぺんからは町全体が見渡せる。でもてっぺんまでの道のりが結構たいへんで、夜は子どもだけでの立ち入りはあぶないから禁止されている。

ユウは断られると思つていたらしく「え、夜は立入禁止だよ?」と何度もたずねたが、禁止されたら行きたくなるのがオトコだ。

「ぼくが意外と乗り気なのを見て安心したりしいユウは、「今日が七月一日だから……行くなり七夕がいいかな。天の川が見えるかも」とトントン拍子に計画は決まった。

楽しみだな！ そう言つて笑うとユウはうれしそうに大きくうなずいたのだった。

とうとう七夕になつた。今日のぼくはまつとソワソワしていたようだいろんな人に「元気したんだ？」と心配された。

問題はまつやつて家を出るかだ。まづ集合が午後七時の時点であやしまれる。まあこの計画を立てた時からおこりれる」とは決まつてらるので、もう心配いものはないも同然だ。

だからぼくは正面どっぽを決めこんだ。

「ゆちやんー、今から星を見に行つてくーーー。」

「はア？ 星つて……ちょっと待ちなさいー。アンタ今何時だと思つてるの？」

台所からのゆちやんの叫び声を背に、ぼくは街灯に照らされた通学路へ飛び出した。

「翔太くんー、こいつかー。」

校門に着いた時、ユウはぼくをすでに着いていた。

「こ、めんつ待たせた？」

「ううう、大丈夫ー。やつをく行こーーー。」

「ユウやのユウは、シヨンが高こりしこ。じつもよつ少し早じ会話しせくは、心がほりこつした。合流して十分、それはとつぜん訪れた。おとず」

「翔太くん、スマホからなにか通知の音がするよー。」

「あれ、本当に。なんだろ」

「ここのでぼくは最大のミスに気が付いた。

「コウー。ヤバイかも!!」

「えつ!! ジリヒト!!」

ぼくのスマホはでんげんがついてる限り、母ちゃんと父ちゃんにぼくのいる場所が分かるようになつてて。スマホの通知がどじくとこかにさせ、今ぼくのスマホでんげんがついてる。ぼくの場所は母ちゃんにされているのだ。つまつ。

「母ちゃんが……ここのに来る!!」

ヤバイ、これは本当にヤバイ。下手したら屋を覗く」となく家に連れもじやれる。

「と、と、とりあえずでんげんを消すー。それで止までも走……」

コウの声が不自然に止まつた。ぼくの後ろを見て青ざめてる。ぼくもとじめじやな気配を感じてて。おそるおそるふり返る。

「翔太——!!」

ものすゞこ顔で走つてての母ちゃんがいた。

「わあああああああ!!」

ぼくが思わず言ひしおの顔は「わかつたのである。

「翔太くん!! とりあえずお母ちゃんからにげよ!!」

「いや、にげぬしかないでしょ!!」

でんげんを切りながらにげ続ける。母ちゃんはぼくの名前を呼びながらせまつてくれる。ふりきるために丘のてっぺんについた時にはもうへトへトだった。

「へ、へいた……」

「ぼくはたゞり着くなり草原のうえにあおむけにたおれ」んだ。つかれた。あまりにもつかれた。このままいこで眠つてしまひやう。

そんなぼくとは反対に、ユウは田をキラキラさせて夜空を見上げていた。ぼくもユウにならつて夜空に田をやるとこその美しさに息をのんだ。

雲一つない夜空と無数の星。その中に静かに流れる天の川。ぼくが今までに見たどんな夜空よりもきれいだつた。

「ねえ、翔太くん」

「んー? どうした?」

「今日学校で書いた七夕の短冊になんて書いた?」

たしか願い事つて人に言うと叶わなくなるのでは? と聞くとユウは「ひみつにするから大丈夫」だと笑つた。全く大丈夫ではないと思つたぼくは「わつとこつぱい遊びだつて書いた」と答えた。

すると、ユウは失礼なことに「ふつ」と吹き出した。

「失礼だなー 別にこうだろ?」

「つふふ、『ねん翔太くんらしくて、つふ』

「そういうのユウはなんて書いたの」

ぼくがふてくされながら聞き返すと、コウはしつ答えた。

「もっとふつうに人と話せますようにって書いた」

思わぬ答えにまくはぢへりした。それと、こわはゑくとふつひに語じてゐる。なにがふつひではないのだかう。そんなまくの考へを見すかしたように彼せいつ聞いた。

「ぼくは人見知りだと思われてるけど、それはちがうんだ。人と話す時、なにを言うのがせいいかいなのか、まちがいなのか。考へてるうちになにを話せばいいのか分かんなくなつて……結局、何も言えなくなるだけなんだ」「だから、『ふつりに話せますように』？」

ユウは静かにうなずいた。

正直な話、「なやんだといふでかいけつしない」とだと思つた。にんげんなのだからせいかいもなにもない。
だからほくせ

「人がなに考へてるかなんて分かるわけないじゃない」と言つてやつた。ユウはボカソとした顔をしている。とても面白い。

「だから、そんな細かい事をなんて考えずに話せばいいよ。まちがえたってあやまればいいだろ」

なんだか、すぐくかっこいいことを言つた気がする。さすがぼくー。と思つていると向ひのから数人の足音と共におにのよな顔をした母ちゃんがやつてくるのが見えた。ぼくーは思わず顔をひきつらせた。

翔太くん、あれヤバイよね……？

「今までで一番ヤバイかも……」

予想通り、ぼくは母ちゃんから大目玉とゲンコツをくらった。その時のタンゴブは一週間もぼくの頭にのこつ

たが、ユウとのスリル満点の星めぐりはとても楽しかった。

星めぐりの夜は金曜日だった。いつもなら土日はゲームについてやしているが、当然、この土日は母ちゃんの説教でつぶれた。今回ばかりはじつしようもない。

そんな気まぐれ土日を終えて、田曜日。まくはいつものように大きな音を立てて教室のドアを開け放つ。「おはよー!!」

「翔太おはよー。」クラスマイトが口々にへんじをする。いつも通りの良い朝だが。「あれ、今はまだ来てないんだ」

いつもぼくよつ早く登校するばっかなのにまだ来ていないよつだ。少し意外に思つている。豪と広志がじつはりくやつてきた。

「翔太ーー。お前、夜に光川丘行つて怒られたんだつて?」

「一体どー」から聞いたのだろうか、豪はおれも行きたかった! とすね始めた。これはなだめるのがめんどうだな、と思つたその時だつた。

「おー……おはよー。」

教室のドアからせつきりと大きな声でユウがあいさつをしたのは。

教室中がおどろきのあまり、静まり返る。ユウは今まで返事すらままならなかつたのだ。

しかしそれも一瞬のことだつた。すぐにみんな「おはよー」と笑顔を返した。

いそいそとユウが席に着く。すかさずぼくは「おはよー」と一やつと笑いかけた。すると窓の友達は今まで一番の笑顔を咲かせたのだった。

